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EDITORIAL

Inves�mento 
ferroviário, 

um passo 
essencial

NESTA EDIÇÃO

Nesta terça-feira, o serviço ferroviário no Porto de Santos (SP) foi 

repassado para a empresa denominada Ferrovia Interna do Porto de 

Santos ou, simplesmente, Fips. A companhia, formada pelas operadoras 

VLI, MRS Logís�ca e Rumo S/A, tem como principal obje�vo modernizar 

a infraestrutura férrea do cais san�sta, com inves�mentos que vão 

ultrapassar a marca de R$ 1 bilhão. O início de suas a�vidades 

operacionais é um passo significa�vo no sen�do de impulsionar a 

infraestrutura de transporte do principal porto do País e, 

consequentemente, do comércio exterior do Brasil, fortalecendo o 

desenvolvimento econômico e a sustentabilidade nacionais.

Hoje, o transporte ferroviário já desempenha um papel essencial na 

movimentação de mercadorias, sendo par�cularmente relevante no 

contexto da crescente demanda do agronegócio. A movimentação de 

cargas pelas ferrovias no Porto de Santos já alcança impressionantes 

50 milhões de toneladas por ano. Com o novo contrato da Fips, 

a expecta�va é que esse número possa dobrar, a�ngindo a marca de 

120 milhões de toneladas por ano nos próximos cinco a dez anos.

Essa expansão é vital por várias razões. Primeiro, o transporte 

ferroviário é ambientalmente mais sustentável do que o transporte 

rodoviário, contribuindo para a redução da poluição do ar e do tráfego 

rodoviário nas estradas já conges�onadas. Além disso, o inves�mento 

no setor ferroviário oferece uma alterna�va eficiente e econômica para 

o escoamento de cargas, aliviando a pressão sobre as estradas e melhorando a 

logís�ca em todo o País. Por fim e não menos importante, a movimentação 

de mercadorias em Santos tende a aumentar fortemente nos próximos 

anos, em especial as operações de embarque das safras agrícolas, vindas 

do Centro-Oeste e que têm nos trens a opção de transporte ideal.

No entanto, para que essa visão se torne realidade, é essencial que 

haja um compromisso con�nuo com inves�mentos em infraestrutura 

ferroviária. O transporte ferroviário, como qualquer outro modal, 

requer manutenção e modernização constantes. Isso inclui a expansão 

da rede ferroviária, melhorias na segurança e eficiência operacional e a 

integração com outros modos de transporte, como rodovias e portos.

O esgotamento do modal rodoviário, que atualmente responde 

por 70% do transporte de mercadorias no Brasil, torna ainda mais 

urgente o fortalecimento do transporte ferroviário. Os gargalos nas 

estradas têm impacto direto na compe��vidade do País, afetando os 

custos de produção e exportação. A modernização das ferrovias é a 

resposta a esse desafio, permi�ndo o escoamento eficiente das 

riquezas do Brasil para o mundo.

Em resumo, o compromisso renovado com o transporte ferroviário é 

um sinal posi�vo para o futuro do Brasil. Os inves�mentos planejados 

e a visão estratégica de melhorar a malha ferroviária são essenciais 

para impulsionar a economia, preservar o meio ambiente e criar uma 

infraestrutura de transporte robusta e eficiente. Este é um passo na 

direção certa e deve ser acompanhado por um compromisso con�nuo 

com o desenvolvimento sustentável do País.
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Dragagem 1

O Departamento Nacional 

de Infraestrutura de 

Transportes (Dnit) vai apurar 

quais os trechos de rios na 

região Norte que demandam 

obras de dragagem, para 

garan�r o transporte hidroviário 

em sua área. A medida, 

necessária devido à seca que 

a�nge essa parte do Brasil, 

foi anunciada pelo ministro 

de Portos e Aeroportos, Sílvio 

Costa Filho, nessa terça-feira. 

O relatório do Dnit  deve ser 

concluído em até 15 dias

Dragagem 2

Costa Filho também informou 

que seu ministério já avalia 

criar um plano nacional de 

inves�mento em dragagem, 

a fim de mi�gar os efeitos 

climá�cos nos estados do 

Norte.  “Nesses próximos três 

anos, a tendência é de seca 

naquela região e a gente já 

estava desenhando dentro do 

próprio governo, ao lado do 

nosso ministro Waldez Góes 

(Desenvolvimento Regional) de 

maneira integrada, para ter um 

plano de ação de dragagem nos 

nossos rios e nas hidrovias”, 

afirmou.

Dragagem 3 - 1

Horas antes, o vice-presidente 

e ministro de Desenvolvimento, 

Indústria, Serviços e Comércio 

Exterior, Geraldo Alckmin, 

divulgou que as primeiras 

dragagens serão feitas em um 

trecho de 8 km do rio Solimões 

e em outro de 12 km no rio 

Madeira. O primeiro terá início 

com um inves�mento em 

R$ 38 milhões.O 2º terá um 

aporte de R$ 100 milhões e 

deve ser iniciado em 20 dias.

Paranaguá 2

A consulta pública referente 

ao processo de concessão do 

canal do Porto de Paranaguá 

(PR) terá início no próximo dia 

9 (segunda-feira da próxima 

semana). E con�nuará até o dia 

22 deste mês. Nesse período, 

será feira a audiência pública.

Paranaguá 3

A concessão do canal de 

Paranaguá será válida por 

25 anos, prazo que pode 

ser ampliado até 70 anos.  

A empresa vencedora tem 

uma es�ma�va de Capex 

de R$ 1,07 bilhão, de Opex 

(despesa operacional) de 

R$ 2,35 bilhões e de receita 

bruta global de R$ 8,85 bilhões.  

Submarino nuclear

A Marinha do Brasil vai iniciar 

os testes para a construção 

do primeiro submarino nuclear 

do País. Nesta quarta-feira, 

a Diretoria-Geral de 

Desenvolvimento Nuclear e 

Tecnológico da Marinha fará 

uma cerimônia para o corte 

da primeira chapa da 

denominada sessão de 

qualificação, começando as 

fases de testes para verificar 

se o projeto nuclear é viável.

Câmara dos Deputados volta 
a discu�r a regulamentação 

da pra�cagem no Brasil

NACIONAL

QUARTA-FEIRA, 04 DE OUTUBRO DE 2023

A Comissão de Viação e Trans-

portes (CVT) da Câmara dos 

Deputados vai discu�r nesta 

quarta-feira, dia 4, a regulamen-

tação da pra�cagem no Brasil. O 

requerimento é do deputado 

Cezinha de Madureira (PSD-SP) 

que ressaltou que, apesar de a 

discussão não ser nova, ela não 

avançou no parlamento.

 “Apesar da relevância do 

tema, ele tem sido objeto de 

discussão nesta Câmara dos 

Deputados por um longo perío-

do, sem que haja uma efe�va 

apreciação da matéria. Diante 

disso, acredito que a realização 

de uma audiência pública se faz 

necessária, oportunidade que 

proporcionará a troca de infor-

mações e a busca de soluções 

pelos diversos segmentos en-

volvidos na prestação de servi-

ços de pra�cagem”, disse Cezi-

nha de Madureira.

 Entre os representantes con-

firmados estão Dino Antunes, 

diretor do Departamento de 

sileira dos Terminais Portuários 

(ABTP).

 “Através deste debate, pre-

tendemos nortear o entendi-

mento dos nobres parlamenta-

res, fornecendo informações 

substanciais para embasar suas 

decisões acerca deste projeto 

de lei de extrema relevância”, 

ressaltou o deputado Cezinha 

de Madureira.

 No final de agosto deste 

ano, na Comissão de Serviço 

Público e Administração da Câ-

mara, o diretor de portos e cos-

Segundo deputado que propôs a audiência, o debate 
sobre o assunto não avançou no parlamento 

tas (DPC), Sergio Renato Berna 

Salgueirinho, afirmou que a 

autoridade marí�ma defende a 

proposição de que a Agência 

Nacional de Transportes Aqua-

viários (Antaq) assuma o papel 

de regulador econômico.

 Dois projetos que estão na 

Câmara dos Deputados suge-

rem o papel regulador da autar-

quia. O projeto de lei 4.392/ 

2020, do deputado Alceu More-

ira (MDB-RS) e o  projeto de lei 

757/2022, editado pelo Gover-

no Federal na gestão passada.

marilia@portalbenews.com.br
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O deputado federal Cezinha de Madureira espera que o debate forneça aos parlamentares
informações substanciais para embasar suas decisões acerca do projeto de lei

Divulgação/Câmara dos Deputados

Navegação e Hidrovias do Mi-

nistério de Portos e Aeropor-

tos; José Renato Ribas Fialho, 

superintendente de Regulação 

da Agência Nacional de Trans-

portes Aquaviários (Antaq); 

Wagner Ferreira Cardoso, ge-

rente execu�vo de Infraestru-

tura da Confederação Nacional 

da Indústria (CNI); Murillo de 

Moraes Barbosa, diretor-pre-

sidente da Associação de Ter-

minais Portuários Privados (ATP); 

e Jesualdo Conceição da Silva, 

presidente da Associação Bra-

Não explorar a Margem Equatorial 
resulta voltar a importar óleo bruto, 

diz diretor da ANP

medida a�ngirá especialmente 

os “mais pobres”.

 A exploração da Margem 

Equatorial divide opiniões en-

tre integrantes do Governo. A 

ministra do Meio Ambiente. 

Marina Silva, e o ministro de 

Minas e Energia, Alexandre 

Silveira, divergem sobre o uso 

da área.

 O Ins�tuto Brasileiro do 

Meio Ambiente e dos Recursos 

Naturais Renováveis (Ibama) 

negou a licença ambiental para 

a exploração da área em maio 

deste ano. Desde então, Ale-

xandre Silveira vem defenden-

do o avanço das pesquisas para 

a comprovação da viabilidade 

econômica das reservas.

Rodolfo Saboia esteve na Comissão de Infraestrutura 
do Senado defendendo a extração de petróleo da região

O diretor-geral da Agência Naci-

onal de Petróleo (ANP), Rodolfo 

Saboia, disse aos membros da 

Comissão de Infraestrutura (CI) 

do Senado nesta terça-feira, dia 

3, que a exploração de petróleo 

na Margem Equatorial, região 

da costa do Amapá até o litoral 

do Rio Grande do Norte é im-

portante para que o Brasil não 

volte a importar óleo bruto.

 Ele classificou a ação de 

permi�r a exploração da área 

como “decisão estratégica mui-

to relevante”. “É nesse sen�do 

que a exploração da Margem 

Equatorial ganha relevância. É a 

única nova fronteira com pers-

pec�va de subs�tuir hoje a pro-

dução que vem do pré-sal”, 

afirmou Rodolfo Saboia.

 Segundo o diretor, explo-

rar ou não a Margem Equatorial 

“será basicamente a escolha 

entre con�nuar exportando 1,5 

milhão de barris por dia ou vol-

tarmos a sermos importadores 

se nada fizermos”, apontou. A 

produção nacional atualmente 

é de 3,5 milhões de barris por 

dia.

 Saboia afirmou que não 

adianta “pensar numa transição 

energé�ca em que seja possível 

parar de produzir petróleo re-

pen�namente”. Para ele, é ne-

cessário combater a demanda 

por fósseis com subs�tuição 

por energia renovável.

 “Suprimir a oferta só vai re-

sultar em elevação dos custos 

da energia”, disse Rodolfo Sabo-

ia. Na visão dele, o efeito dessa 

marilia@portalbenews.com.br
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Divulgação/Câmara

Rodolfo Saboia afirmou durante 
a audiência na Comissão que não 
adianta “pensar numa transição 
energé�ca em que seja possível parar 
de produzir petróleo repen�namente”
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NACIONAL

Medidas do Governo visam mi�gar os transtornos
causados pela es�agem na região Norte do país

O vice-presidente e ministro do 

Desenvolvimento, Indústria, 

Comércio e Serviços, Geraldo 

Alckmin, anunciou duas obras 

de dragagem nesta terça-feira, 

dia 3, para conter os estragos da 

es�agem na região Norte do 

país. O valor total de inves�-

mentos é de R$ 138 milhões.

 Uma será no Rio Solimões, 

com o custo total de R$ 38 mi-

lhões, e terá ordem de serviço 

dada amanhã e deverá estar 

concluída em 30 dias. Outra, no 

Rio Madeira, es�mada em 

R$100 milhões, que terá ordem 

de serviço dada em 15 dias e 

deverá ser concluída em 45 

dias.

 “As dragas demoram em 

torno de oito a 10 dias para 

chegar. Então, todas essas 

ações demoram em torno de 

30, 40, 60 dias. Além disso, 

como estamos tendo o El Niño, 

a tendência é de seca naquela 

passou pela mesma manuten-

ção, que consiste na limpeza, 

desobstrução, alargamento e 

escavação de material no fundo 

do rio para aumentar a via nave-

gável.

 Segundo Alckmin, uma co-

mi�va com pelo menos oito 

ministros viaja nesta quarta-

Alckmin anuncia R$ 138 milhões 
para dragagem dos 

rios Solimões e Madeira  

feira, 4, para o Amazonas por 

conta da seca. “O presidente 

Lula pediu pra que eu fosse ao 

Amazonas em razão do proble-

ma da seca que a região está 

enfrentando, com consequên-

cias sociais e também econômi-

cas”, informou o vice-presi-

dente em cole�va de imprensa 

em São Paulo.

passou por um processo de 

dragagem, está precisando do 

processo de desobstrução. O 

rio leva cargas para os portos 

de Santarém, Santana e Bar-

carena.

 Recentemente, um trecho 

do rio Madeira entre Porto 

Velho (RO) e Manicoré (AM) 

Divulgação/MDIC

região nos próximos três anos, 

estamos desenhando dentro do 

Governo para os próximos três 

anos um plano de ação de inves-

�mento em dragagens e nas 

nossas hidrovias”, informou o  

ministro de Portos e Aeropor-

tos, Silvio Costa Filho.

 O rio Tapajós, que nunca 

        
marilia@portalbenews.com.br
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Santos Brasil vai apoiar 58 
projetos sociais e eventos em 2024

A empresa de operações por-

tuárias e logís�ca Santos Brasil 

vai apoiar em 2024, por meio de 

leis de incen�vo municipais e 

federais, 58 projetos e eventos 

voltados à cultura, educação - 

incluindo educação ambiental - 

e esporte nas cidades onde 

mantém operações no país, 

somando mais de R$ 4 milhões 

de inves�mentos.

 A escolha aconteceu a par-

�r do 2º Edital de Projetos 

Incen�vados realizado pela 

companhia. Foram recebidas 

234 propostas de todo o Brasil, 

8% a mais que no edital anteri-

or. As inscrições foram feitas 

pela plataforma Prosas, sistema 

que conecta patrocinadores e 

empreendedores sociais.

 Béatrice de Toledo Dupuy, 

gerente execu�va de Comuni-

cação Corpora�va e Sustenta-

tem o obje�vo de ampliar o 

inves�mento social privado da 

empresa em todas as regiões 

onde atua e garan�r ainda mais 

agilidade, eficiência e transpa-

rência aos processos que dizem 

respeito a patrocínios e doa-

ções, promovendo a governan-

ça social.

 A companhia é signatária 

do Pacto Global da ONU desde 

2013, está alinhada aos Obje�-

vos de Desenvolvimento Sus-

tentável e já assumiu, entre 

seus principais desafios, o com-

promisso de contribuir a�va-

mente para a conservação do 

meio ambiente e para o desen-

volvimento humano.

 A lista dos projetos apro-

vados está publicada no site da 

empresa (www.santosbrasil. 

com.br).

Inves�mentos ultrapassam R$ 4 milhões
e irão beneficiar cerca de 100 mil pessoas

redacao@portalbenews.com.br

Da Redação

bilidade da Santos Brasil, desta-

ca que a inicia�va reforça o 

compromisso da empresa em 

apoiar ações que es�mulam o 

desenvolvimento sustentável 

das comunidades onde está 

presente: Santos, Guarujá e São 

Bernardo do Campo (SP); Bar-

carena (PA); Imbituba (SC) e 

Itaqui (MA).

 “Estamos muito felizes 

com o aumento das inscrições 

e, consequentemente, do nú-

mero de projetos que serão 

atendidos. Es�mamos que cer-

ca de 100 mil pessoas serão 

impactadas de forma posi�va 

com essas inicia�vas”, disse 

Béatrice.

 Segundo a Santos Brasil, a 

adesão a esse formato de edital 

O vice-presidente Geraldo Alckmin disse durante cole�va de imprensa em São Paulo que
irá liderar uma comi�va com pelo menos oito ministro nesta quarta-feira, no Amazonas

O PRESIDENTE 

LULA PEDIU 

PRA QUE EU FOSSE 

AO AMAZONAS 

EM RAZÃO DO 

PROBLEMA DA SECA 

QUE A REGIÃO ESTÁ 

ENFRENTANDO, 

COM CONSEQUÊNCIAS 

SOCIAIS E TAMBÉM 

ECONÔMICAS”

GERALDO ALCKMIN 
vice-presidente 
e ministro do 

Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio 

e Serviços

Divulgação/Santos Brasil

Serão 58 projetos e eventos voltados 
à cultura, educação e esporte nas 
cidades onde a empresa mantém 
operações no país, somando mais 
de R$ 4 milhões de inves�mentos

  

QUARTA-FEIRA, 04 DE OUTUBRO DE 2023
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REGIÃO SUDESTE

Solenidade realizada na região portuária
da cidade inaugurou primeira locomo�va

Uma solenidade na tarde de 

terça-feira (3) marcou o início 

do novo contrato de cessão da 

malha ferroviária do Porto de 

Santos, a par�r da Ferrovia In-

terna do Porto de Santos (Fips), 

da qual fazem parte a VLI, MRS 

Logís�ca e a Rumo SA. Com a 

nova gestão do modal, o porto 

quer dobrar a sua movimenta-

ção de cargas pela linha férrea, 

podendo assim atender a alta 

demanda do agronegócio a 

par�r do interior do Brasil.

 A operação da Fips em 

Santos já teve início no úl�mo 

domingo, mas na terça a Autori-

dade Portuária de Santos e a 

cessionária que representa as 

três empresas fizeram uma ce-

rimônia com o primeiro vagão, 

que fez uma parada na Praça da 

Santa, próximo ao terminal de 

passageiros (Concais).

 Hoje, a movimentação de 

cargas pelas ferrovias no Porto 

de Santos bate 50 milhões de 

toneladas por ano. Com o novo 

contrato da Fips, a expecta�va 

é de que esse número salte para 

120 milhões por ano no prazo 

Fips inicia concessão 
no Porto de Santos visando 

escoamento do agro  

de cinco a 10 anos.

 “É uma entrega muito posi-

�va e representa um marco 

histórico para a logís�ca brasi-

leira. Conseguir reunir três em-

presas que concorriam entre si 

e encontrou-se um bom termo 

para a gestão de cargas no 

Porto de Santos. São esperados 

R$ 1 bilhão de inves�mentos, 

com várias obras, são diversas 

contrapar�das estabelecidas a 

par�r do contrato, justamente 

para amenizar o conflito per-

manente entre a logís�ca e a 

necessidade das pessoas”, co-

mentou Anderson Pomini, dire-

tor-presidente da Autoridade 

Portuária de Santos.

 Ainda segundo Pomini, a 

nova concessão e as melhorias 

previstas para o ramal ferroviá-

rio tem como um dos principais 

obje�vos o escoamento para o 

interior do país, uma vez que o 

modal rodoviário encontra di-

versos gargalos.

 “O modal rodoviário está 

esgotado, que representa 70% 

hoje, principalmente u�lizado 

pelos caminhões para escoa-

mento dos nossos produtos. O 

Porto de Santos funciona muito 

bem para importação e expor-

tação. Nossa dificuldade maior 

é encontrar soluções de logís�-

ca para escoar produtos para o 

interior do país, e vice-versa. A 

malha ferroviária se apresenta 

com essas condições, daí a im-

portância desses inves�mentos 

previstos. É preciso que se en-

contre alterna�vas para a boa 

logís�ca, levando em conta o 

esgotamento do modal rodo-

viário”, analisou.

Cássio Lyra/BE News

O presidente da APS, Anderson Pomini, posa para fotos com o presidente da Fips, João Almeida,
sobre a primeira locomo�va que irá trafegar pela malha interna do Porto de Santos
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Cronograma de obras será 
entregue no prazo, diz 

presidente da ferrovia interna
O presidente da Fips, João 

Almeida, afirmou que o crono-

grama de obras, que estão in-

clusos no caderno de obriga-

ções a par�r da assinatura do 

contrato, serão entregues à 

Autoridade Portuária dentro do 

prazo estabelecido.

 “Esse cronograma de obras 

tem um prazo final até outubro 

para ser elaborado. Estamos 

trabalhando nele, e vamos cum-

prir o prazo e apresentar à Auto-

ridade Portuária. O grande obje-

tuárias”, comentou o presiden-

te da APS, Anderson Pomini. De 

acordo com o presidente da Fips, 

a instalação da pera ferroviária 

terá início no mês de novembro.

 “Vamos iniciar a obra ainda 

com a (empresa) Marimex na 

área. Então, a gente tem que ter 

muita responsabilidade no iní-

cio da construção, de maneira 

que a gente respeite a empresa, 

que não traga nenhum �po de 

impacto nega�vo na operação”, 

analisou.

�vo é dar prioridade para aque-

las obras que, de fato, na larga-

da agreguem valor para as ope-

rações, de imediato. Preocupa-

ção é segurança das pessoas, 

trazer o valor das operações e 

começar a pensar nos viadutos 

que resolvem o conflito rodo-

ferroviário”, analisou.

 Almeida explicou que a Fips 

fará a apresentação de quais 

obrigações serão classificadas 

como prioridades para depois, 

em conjunto com a Autoridade 

Portuária de Santos (APS), ser 

elaborada a organização do cro-

nograma das contrapar�das.

 O contrato com a Fips tem 

prazo de 35 anos, com a possi-

bilidade de renovação. Nos 

primeiros cinco anos do víncu-

lo, serão feitos inves�mentos 

de R$ 891 milhões.

 Entre as principais inter-

venções,são: Pá�o ferroviário 

entre o canal 4 e a Ponta da 

Praia, dotado de três vias férre-

as para atendimento aos termi-

nais de celulose; viadutos para 

eliminação de passagem de 

nível na região do canal 4-Ma-

rinha; passarelas de pedestres 

entre o canal 4 e Ponta da Praia; 

“pera” ferroviária, dois viadutos 

e passarela na região de Outeiri-

nhos e novo viário da segunda 

entrada da margem direita do Por-

to de Santos, no bairro Saboó.

 “Acompanhamos com mui-

ta proximidade às obras, tendo 

em vista que essas contrapar�das 

interferem nas operações por-

QUARTA-FEIRA, 04 DE OUTUBRO DE 2023
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Trabalhadores estão proibidos de usar aparelho
nas áreas de carga e descarga do terminal

Funcionários de empresas ter-

ceirizadas que prestam servi-

ços no Aeroporto Internacional 

de São Paulo, em Guarulhos, 

realizaram uma paralisação na 

terça-feira, dia 3, que causou 

atrasos e cancelamentos de 

voos durante todo o dia no ter-

minal. O mo�vo da greve foi 

contra uma norma�va da Rece-

ita Federal que proíbe uso de 

aparelho celular nas áreas de 

carga e descarga dos terminais.

 A mobilização dos funcio-

nários teve início às 3h da 

manhã, quando o grupo se reu-

niu em diversos pontos do ter-

minal. Eles alegaram que foram 

obrigados a assinar um docu-

mento sobre a restrição, apesar 

de não concordarem com a de-

cisão da Receita Federal.

 A medida que proíbe o uso 

de celular nas áreas de carga e 

descarga dos terminais durante 

a jornada de trabalho ocorreu 

após o episódio de troca de 

malas que levou duas brasilei-

muitos os relatos de voos que 

chegaram a atrasar mais de 

cinco horas para decolar, fora 

algumas viagens que �veram 

de ser canceladas.

 A principal reclamação dos 

usuários do aeroporto foi a 

respeito do serviço de baga-

gens. Os trabalhadores que 

Funcionários fazem greve 
por uso de celular e atrasa voos 

no Aeroporto de Guarulhos
 

em situações de emergência. 

Os trabalhadores percorreram 

por diversas áreas do terminal, 

protestando contra a norma, e 

chegaram a distribuir panfletos 

para clientes do aeroporto ex-

plicando o mo�vo da parali-

sação.

 Nas redes sociais, foram 

   Rovena Rosa/Agência Brasil

ras a serem presas erroneamen-

te na Alemanha por tráfico de 

drogas, no mês de abril.

 A categoria afirmou que é 

favorável ao uso do aparelho, 

para que os funcionários pos-

sam se conectar com familiares 

durante a jornada de trabalho, 

podendo assim se comunicar 

        

fazem o transporte de malas 

aos respec�vos aviões não 

trabalharam durante boa parte 

do dia, ou seja, muitas pessoas 

embarcaram, mas sem os seus 

pertences.

 Viralizaram nas redes soci-

ais imagens de diversos aviões 

estacionados em Guarulhos, 

mas com poucas pessoas fa-

zendo o trabalho de pista.

 Por meio de nota, a con-

cessionária GRU Airport, que 

administra o Aeroporto Inter-

nacional de São Paulo, infor-

mou que “devido à paralisação 

de parte do trabalhadores ter-

ceirizados que prestam serviço 

no pá�o e à greve de metrô e 

CPTM, na terça-feira, foi inicia-

da a operação em con�ngência 

conforme protocolo pré-de-

finido”.

 Durante toda a terça-feira 

a concessionária orientou que 

os passageiros procurassem as 

respec�vas companhias aéreas 

para informações e status dos 

voos.

 O BE News procurou a 

Receita Federal para falar a 

respeito da norma, mas não 

recebeu resposta até a publica-

ção da reportagem.

A concessionária que administra o Aeroporto de Guarulhos orientou que os passageiros
procurassem as respec�vas companhias aéreas para informações e status dos voos
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Aeroporto de Fernando de Noronha
ganhará novo terminal de passageiros

A Secretaria de Mobilidade e 

Infraestrutura do Governo de 

Pernambuco e a Dix Aeropor-

tos assinaram, na semana pas-

sada, o contrato de concessão 

para expansão, implantação de 

melhorias, exploração, opera-

ção e manutenção do aeropor-

to de Fernando de Noronha. A 

concessionária vai dar início ao 

processo de construção de um 

novo terminal de passageiros, 

que terá um inves�mento total 

de R$ 45 milhões.

 A Dix foi a vencedora da 

licitação realizada em dezem-

tenção da estrutura existente.

 A empresa também irá 

inves�r cerca de R$ 13 milhões 

na implantação de equipamen-

tos de navegação aérea de úl�-

ma geração, na reforma de ade-

quação do prédio do corpo de 

bombeiros e na aquisição de 

um novo caminhão de combate 

a incêndios.

 Já as obras de reforma da 

pista, para permi�r a volta da 

operação segura com jatos, 

estão sendo tocadas pelo Go-

verno do Estado e deverão ficar 

prontas apenas no segundo se-

mestre de 2024.

Segundo o contrato de concessão, futuro empreendimento terá inves�mentos de R$ 45 milhões

cassio@portalbenews.com.br
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bro do ano passado ao ofertar 

um lance de R$ 2,1 milhões no 

leilão do terminal que teve 

como lance mínimo inicial o 

valor de R$ 889 mil. A conces-

são tem prazo de 25 anos com 

previsão de inves�mentos to-

tais de cerca de R$ 60 milhões.

 Com a conclusão do pro-

cesso de licitação e assinatura 

oficial do contrato, a concessio-

nária vai trabalhar para viabili-

zar o novo empreendimento no 

aeroporto.

 “Vamos providenciar a ob-

tenção das licenças técnicas e 

ambientais, finalizar o detalha-

mento e aprovação do projeto 

arquitetônico e, então, dar iní-

cio ao transporte do material 

para a ilha”, afirmou Manoel 

Ferreira, diretor da Dix.

 Segundo o diretor da con-

cessionária, após o período de 

vencimento dessas etapas, a 

construção do novo terminal 

de passageiros deverá ter início 

em julho do ano que vem.

 “Nossa meta é realizar a 

obra em dois anos e meio. Com 

isso estaremos antecipando o 

prazo contratual para execu-

ção, que é de quatro anos”, afir-

mou.

 Desde 2011 a Dix adminis-

tra o aeroporto de Fernando de 

Noronha, que movimenta cerca 

de 300 mil passageiros por ano. 

Contudo, o contrato anterior �-

nha outra formatação e não pre-

via inves�mentos na ampliação 

da estação, mas sim na manu-

Divulgação/Seinfra

Desde 2011 a Dix administra o 
aeroporto de Fernando de Noronha, 
mas o contrato anterior não previa 
inves�mentos na ampliação da estação, 
e sim na manutenção da estrutura

REGIÃO NORDESTE
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Meta do aporte de R$ 260 milhões é eliminar
o uso de mais de 5 mil litros de óleo

Instalado em Manaus (AM), o 

Super Terminais completa 27 

anos de operações neste dia 4 

de outubro com uma agenda de 

inves�mentos e inovações vol-

tada para colocar o terminal de 

uso priva�vo em posição de 

destaque no sistema portuário 

brasileiro. No mês passado, a 

direção da instalação portuária 

colocou em operação guindas-

tes 100% elétricos, frutos de 

um inves�mento de R$ 260 

milhões que eliminará o uso de 

mais de 5 mil litros de óleo e 

viabilizará uma economia anual 

de aproximadamente R$ 345 

mil. O empreendimento tam-

bém está ampliando em 180 

metros o seu píer flutuante 

para atracação de embarca-

ções. Após a conclusão das 

obras, prevista para o próximo 

mês de dezembro, o Super Ter-

minais poderá receber até qua-

tro navios simultaneamente.

 "O Super Terminais está 

em crescimento constante, seja 

por meio de projetos inovado-

res ou pela busca incessante de 

aprimorar nossos processos 

excelente usabilidade. Esses 

inves�mentos, somados ao au-

mento da infraestrutura por-

tuária, tornarão o Porto de Ma-

naus ainda mais compe��vo no 

cenário global", opina.

 Vários dos terminais por-

tuários instalados na região 

Norte também estão precisan-

do lidar com as intempéries 

climá�cas. A seca precoce que 

a�nge rios que cortam estados 

Super Terminais completa 
27 anos com agenda de 

inves�mentos e inovações 

pela direção do Super Terminais 

é a implantação de um novo 

sistema de informações para a 

gestão de serviços, reunindo 

so�wares das empresas TOTVS, 

CyberLogitec e STCS. "Cerca de 

R$ 19,5 milhões estão sendo 

inves�dos nesse novo sistema. 

Por meio dele, nossos clientes 

terão acessos exclusivos para 

consultar, programar e liberar 

suas cargas, tudo isso com uma 

Divulgação/Super Terminais

para proporcionar um melhor 

serviço aos nossos clientes", 

explica o diretor Marcello Di 

Gregorio, que resume a compra 

dos guindastes elétricos como 

um compromisso de promover 

progresso com sustentabilida-

de, afinal os novos equipamen-

tos contribuirão para a diminui-

ção das emissões de gases do 

efeito estufa.

 Outra inicia�va adotada 

        

como o Amazonas está redu-

zindo dras�camente a capaci-

dade de navegação. Foi iden�-

ficada uma queda diária de 35 

cen�metros na vazão de água 

no rio, índice acima do normal 

para a época, que seria de 25 

cen�metros. "As empresas que 

atuam no Amazonas já estão 

acostumadas com a vazante 

anual e se preparam para isso. 

Claro que em 2023, por conta 

do fenômeno El Niño, estamos 

tendo uma seca severa além do 

normal, que afeta não só a in-

dústria, mas a população no 

geral", observa Di Gregorio.

 Segundo ele, o Poder Pú-

blico precisa agir em conjunto 

com a inicia�va privada e ins�-

tuições de pesquisa, de modo a 

garan�r a navegação em tre-

chos estratégicos para o trans-

porte de insumos. "Foi com um 

misto de alegria e de alívio que 

na úl�ma semana recebemos a 

no�cia que o Governo do Ama-

zonas, em parceria com o Mi-

nistério de Portos e Aeropor-

tos, irá iniciar o serviço de dra-

gagem emergencial em trechos 

dos rios Solimões e Amazonas".  

No Solimões, o serviço será 

executado no trecho entre os 

municípios de Taba�nga e Ben-

jamin Constant, enquanto no 

Amazonas a intervenção acon-

tecerá na região do Tabocal, a 

menos de 200 quilômetros da 

capital amazonense.

Em setembro, a direção do Super Terminais pôs em operação guindastes 100% elétricos,
frutos de um inves�mento de R$ 260 milhões, que visa diminuir o consumo de óleo

bruno@forumbrasilexport.com.br
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Segunda colocada em licitação de Itajaí 
deverá apresentar documentos na sexta-feira

A Agência Nacional de Trans-

portes Aquaviários (Antaq) con-

vocou a Mada Araújo Asset Ma-

nagement Ltda para apresentar 

documentos de habilitação do 

processo licitatório para a con-

cessão transitória de uma área 

do Porto de Itajaí, em Santa 

Catarina, voltada à movimenta-

ção de contêineres e carga 

Empreendimentos, a Antaq 

também divulgou que o resul-

tado oficial da licitação será 

adiado para daqui duas sema-

nas.

 No dia 17 de outubro have-

rá publicação de uma ata oficial 

sobre a documentação de habi-

litação da proponente que fi-

cou na segunda colocação. Dia 

18 é o prazo para apresentação 

de recursos. E, por fim, dia 20 

marca o encerramento da fase 

licitatória.

Mada Araújo foi convocada pela Antaq após desclassificação da MMS Empreendimentos

cassio@portalbenews.com.br
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geral. Segundo a presidente da 

Comissão Permanente de Lici-

tação de Concessões (CPLA) da 

agência, Patrícia Povoa, a em-

presa deverá apresentar a docu-

mentação na próxima sexta-

feira (6).

 A Mada Araújo Asset Mana-

gement Ltda. apresentou a se-

gunda melhor proposta do lei-

lão promovido pela Antaq, reali-

zado no úl�mo dia 13 de setem-

bro. A empresa ofertou 44.000 

TEU.

 A decisão ocorreu após a 

desclassificação da MMS Em-

preendimentos Ltda, que apre-

sentou a melhor oferta do leilão 

promovido pela Antaq, com 

66.600 TEU (unidade equiva-

lente a um contêiner de 20 pés) 

por mês.

 Após ser declarada vence-

dora, a CPLA convocou a MMS 

Empreendimentos para apre-

sentação da documentação de 

habilitação e dar informações 

sobre a exequibilidade da oferta.

 No entanto, a Antaq infor-

mou que a empresa não de-

monstrou ser capaz de realizar 

esse volume de operações –  

48% maior do que a capacidade 

instalada da área do porto que 

está sendo disputada (540 mil 

TEU/ano) e 130% superior à 

média das propostas apresenta-

das no leilão.

Novas datas

Com a desclassificação da MMS 

REGIÃO SUL
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Chefe do Execu�vo municipal destacou 
atuação do Portugal Export e do Brasil Export

A missão técnica de autorida-

des e empresários de Santos 

(SP), em Portugal, rendeu à cida-

de parcerias na área da cultura e 

da inovação tecnológica e deu 

início a negociações para o�mi-

zar as a�vidades portuárias e 

sua relação com o município. 

Esses resultados foram desta-

cados pelo prefeito Rogério 

Santos na tarde de ontem, em 

Sines, cidade portuária a 160 

quilômetros ao sul de Lisboa e 

onde terminou a primeira parte 

da viagem, que con�nua agora 

na Itália.

 “Foi uma missão importan-

te (em Portugal), envolvendo 

vários técnicos da Prefeitura, a 

Câmara. Pudemos fazer trata-

Santos”, declarou.

 Membro da comi�va san-

�sta, o CEO do Grupo Brasil 

Export, Fabrício Julião, enfa�-

zou a atuação de Rogério à fren-

te da missão. “Foi muito impor-

tante termos você presente 

nessa missão, à frente dessa co-

mi�va. Realizamos uma agenda 

importante sobre tecnologia, 

sobre a importância do porto e 

da relação porto-cidade para 

Santos e os municípios de Por-

Missão Portugal rende parcerias 
para Santos (SP), destaca prefeito 

tugal. E a vocação san�sta para 

a questão portuária é funda-

mental para a economia da cida-

de”, disse.

 Nessa terça-feira, o grupo 

san�sta visitou o Porto de Si-

nes, um dos principais comple-

xos marí�mos portugueses. Hou-

ve reuniões com dirigentes da 

autoridade portuária e com o 

presidente e o vice-presiden-te 

da Câmara de Sines, Nuno Mas-

carenhas e Fernando Ramos (em 

Portugal, o presidente e o vice 

do Legisla�vo chefiam o Exe-

cu�vo nas cidades).

 A missão da comi�va san-

�sta con�nua amanhã com agen-

da em Gênova, na Itália. Nessa 

segunda parte da viagem, a par-

ceria é diretamente com o Bra-

sil Export.

 Rogério destacou a parce-

ria com o Portugal Export, fó-

rum de debates sobre transpor-

te e infraestrutura do Grupo 

Brasil Export em terras lusita-

nas e que organizou, junto com 

a Prefeitura, a missão técnica. 

“Foi uma atuação importante. 

Vocês (do Brasil Export) são, 

hoje, os embaixadores dos por-

tos do Brasil, dessa grande co-

munidade portuária que existe 

no Brasil, especialmente em 

   Divulgação

dos na área da cultura, ampliar o 

conhecimento do porto, o porto 

como equipamento turís�co, de 

cruzeiros, de revitalização urba-

na, de avanços tecnológicos”, 

afirmou o chefe do Execu�vo 

municipal.

 Nos úl�mos dias, a comi�-

va san�sta conheceu detalhes 

sobre as estratégias de desen-

volvimento de portos como o 

de Leixões, o de Lisboa e, on-

tem, o de Sines, que, além da 

movimentação de cargas, fo-

mentam ações voltadas ao setor 

de cruzeiros e ao segmento 

industrial, com linhas de produ-

ção e beneficiamento na zona 

portuária. Também houve en-

contros com autoridades e exe-

cu�vos de hubs de inovação 

tecnológica, com trata�vas para 

firmar parcerias para a elabora-

ção de projetos e a implantação 

de programas digitais no Brasil.

        

Comi�va san�sta foi recebida por 
empresários e autoridades de Sines, 
cidade portuária ao sul de Lisboa

redacao@portalbenews.com.br
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